



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

**Titel:** **Motion von Bianca Maag-Streit, SP Fraktion:  
Patientenbeteiligung an Spitexkosten und Eigenleistung bei den  
Kosten für Alters- und Pflegeheime für Sozialhilfeempfänger und  
-empfängerinnen**

**Autor/in:** [Bianca Maag-Streit](#)

**Mitunterzeichnet von:** --

**Eingereicht am:** 5. September 2013

**Bemerkungen:** --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

---

Gemäss Sozialhilfeverordnung § 13 SHV werden Franchise und Selbstbehalt die im Unterstützungszeitraum in Rechnung gestellt werden von der Sozialhilfe übernommen.

Seit dem 1.1.2013 müssen Patienten und Patientinnen im Kanton Baselland sich mit 10% an der Pflegeleistung der Spitexkosten beteiligen und dies bis zu einem max. Betrag von Fr. 8.-- pro Tag. Ebenso müssen sich die BewohnerInnen von Alters und Pflegeheimen mit einem Selbstbehalt von maximal 20 % des höchsten Beitrags der Krankenversicherung (max Fr. 21.60 pro Tag) an den Kosten beteiligen. Es gibt immer wieder Personen in Heimen, welche keine AHV und somit auch keine EL beantragen können und die Sozialhilfe die Kosten übernehmen muss.

Für die Sozialhilfe fehlt nun allerdings die rechtliche Grundlage, damit diese Patientenbeteiligungen sowohl bei der Spitex wie auch bei den Heimen, analog der Franchise und dem Selbstbehalt, übernommen werden kann.

**Ich möchte den Regierungsrat bitten die rechtliche Grundlage zu schaffen und die SHV dahingehend zu revidieren, dass diese Gesundheitskosten für Sozialhilfeempfänger und -empfängerinnen durch die Sozialhilfe übernommen werden kann.**

Vielen Dank